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Ata nº83 Aos dezesseis dias do mês de dezembro de 2008, reuniram-se na sede do Conselho 
Municipal de Assistência Social - CMAS, situado na Rua Major Eustáquio, n.º 76, sala 917, às 14:28 
horas, os conselheiros membros e convidados, para realização da última plenária ordinária do ano 
corrente, a fim de se discutir a seguinte pauta: 1) abertura; 2) leitura da ata n.º 82; 3) informes - 
3.1) mudança da sede do CMAS; 3.2) ofício n.º 12755/DEFNAS/SAS/MDS; 4) aprovação do 
cronograma de plenárias de 2009; 5) aprovação de emenda destinada à construção da piscina da 
UAI; 6) pedido de inscrição da Comunidade Terapêutica, Estudos e Tratamento de Dependências 
“Raio de Sol”; 7) pedido de renovação das seguintes instituições: 7.1) Instituição Fundação 
Gregório F. Baremblitt; 7.2) Casa Espírita Bittencourt Sampaio e Lar Espírita Pedro e Paulo; 7.3) 
Centro Holístico de Estudo e Recuperação de Dependência Física e/ou psicológica - CENTROHERD; 
7.4) Creche Comunitária Dona Marta Carneiro; 7.5) Associação Creche Comunitária Vovó Adelina; 
7.6) Associação Creche Comunitária Mônica Budeus; 7.7) Educandário Menino Jesus de Praga, 7.8) 
Irmãs Carmelitas; 7.9) Amor Exigente; 7.10) Casa Dia; 7.11) Escola Dulce de Oliveira; 7.12) 
Instituto Santo Eduardo; 7.13) Instituto das Irmãs Ursulinas de São Jerônimo de Somasca e 7.14) 
ADEFU; 8) readequação de plano de trabalho - 8.1) ABRACE; 8.2) Frei Gabriel de Frazzanó; 8.3) 
IMAD; 9)planos de trabalho das instituições para 2009; 10) plano de trabalho  - 10.1) placas de 
identificação dos CRAS - verba federal; 10.2) PAIF - verba federal; 10.3) UAI - 3ª Idade - verba 
federal. Após verificação de quorum, a reunião foi aberta pela Sra. Presidente, Cristina Beatriz 
Paranhos Silva, que solicitou à 1ª Secretária do CMAS, Cristiana Silva, a leitura da ata n.º 82. A 
referida ata, após lida, foi colocada em votação e aprovada por todos os presentes. Logo após, a 
conselheira Claricinda questionou se a pendência referente ao Instituto Ronald MC Donald’s foi 
resolvida, sendo informado pela Sra. Presidente que o Jurídico ainda não se manifestou a respeito 
e que nenhum documento foi emitido ao Instituto até o presente momento. Em seqüência, Cristina 
Paranhos deu início ao repasse dos informes. Quanto à mudança da sede do CMAS, Sra. Presidente 
disse que há muito tempo já se discutia sobre a função da Casa dos Conselhos, sendo que na 
época em que Dona Ângela Mairink era Secretária da SEDS e Presidente do CMAS foi definida uma 
data para a mudança em questão, sendo a mesma postergada, em virtude de ser necessário 
aguardar a chegada de móveis, a instalação de internet, bem como a conclusão da 2ª reforma do 
prédio. Segundo Cristina, recentemente, o Prefeito cobrou que a alteração de endereço fosse 
efetuada, o mais rápido possível. Sra. Presidente, em visita à Casa dos Conselhos, juntamente com 
a Secretaria Executiva do CMAS e a presidente do COMDICAU, verificou com o Sr. Sebastião, 
coordenador da referida Casa, qual espaço seria destinado ao Conselho, sendo apresentada uma 
sala que ficará à disposição do CMAS e do COMDICAU. Cristina frisou que a mudança destes dois 
conselhos para o novo endereço fortalecerá os demais, tendo em vista o CMAS e o COMDICAU 
serem órgãos bem estruturados. Gicele Gomes informou que a mudança se iniciará no dia 18/12. 
Segundo Cristina, a Prefeitura deixará de ter várias despesas, inclusive com o condomínio do 
prédio onde hoje o CMAS se encontra instalado. Sra. Claricinda disse que a mudança irá 
democratizar o Conselho e acredita que ficará até mais fácil conseguir recursos para a Casa de 
Conselhos. O segundo informe diz respeito ao Ofício n.º 12755/DEFNAS/SNAS/MDS, sendo 
esclarecido pela Sra. Presidente que o CMAS foi notificado pelo Ministério a apresentar resposta 
dentro de 10 (dez) dias referente às pendências constantes no Demonstrativo Sintético e do Plano 
de Ação de 2006, quais sejam: a) não foi informado, no Plano de Ação, a destinação de recursos 
próprios à Política de Assistência Social; b) o percentual de execução do somatório dos pisos foi de 
64,75%, execução inferior ao pactuado no Plano de Ação; c) o Conselho não demonstrou em seu 
parecer, ter recebido informações do Gestor Municipal sobre a execução e sua capacidade de 
gestão; d) o CMAS não avaliou, em seu parecer, a execução e aplicação dos recursos financeiros 
recebidos pela Prefeitura; e) o CMAS não avaliou, em seu parecer, a quantidade e qualidade de 
serviços prestados pela PMU. Anexo ao ofício foi encaminhado formulário a ser preenchido e 
assinado pela pessoa responsável pelo CMAS. Sra. Márcia Jerônimo explanou brevemente sobre os 
demonstrativos da execução físico-financeira de 2006 e frisou que o saldo remanescente 
2006/2007 foi destinado à reforma dos CRAS. Cristina Paranhos acrescentou que tudo o que foi 
reprogramado em termos de recursos foi apresentado em plenária e devidamente aprovado. O 
conselheiro e vice-presidente do CMAS, Sr. Tadeu Luciano, entende que a notificação do Ministério 
deve-se ao fato de o parecer enviado ter sido bastante sucinto, o que pode ter gerado dúvidas e 
sugeriu que a resposta seja devidamente justificada e contenha o maior número de assinaturas 
possível. Dando prosseguimento à pauta, foi apresentado o cronograma de plenárias de 2009 pela 
Secretária Executiva do CMAS. Gicele colocou que as plenárias continuarão a ser realizadas na 
última terça-feira de cada mês, às 14:00 horas, na nova sede do CMAS, ou seja, na Casa dos 
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Conselhos. Excepcionalmente, no mês de Fevereiro, a plenária será realizada no dia 17, uma vez 
que a última terça-feira do mês será de carnaval. Todos os conselheiros presentes votaram 
favoravelmente ao cronograma de plenárias apresentado. Após, foi dada a palavra a Elis Regina, 
assessora da SEDS, responsável por acompanhar todos os convênios federais. Elis explanou sobre 
a Emenda Parlamentar do Deputado Federal Paulo Piau n.º 2176/0007, para Reestruturação da 
Rede de Proteção Social Básica, no valor de R$ 210.000,00 (duzentos e dez mil reais), destinada à 
construção de centro de múltiplo uso de Minas Gerais, especificamente uma piscina semi-olímpica, 
com vestiários, na Unidade de Atenção ao Idoso - UAI. Cristina Paranhos informou que a demanda 
existente hoje no Município é muito grande e que a construção dessa nova piscina será importante 
para melhorar o atendimento. Continuando, Cristina disse que atualmente os idosos também 
podem desenvolver atividades nas piscinas dos Centros Avançados e do Campo do Nacional, além 
daquela que será implantada no Condomínio do Idoso. A conselheira Claricinda questionou Elis 
Regina se já estão disponíveis os recursos previstos pela emenda do Deputado Aelton de Freitas. 
Elis Regina disse que os valores já estão em conta, porém a APAE, entidade beneficiada pela 
emenda, receberá materiais e não o valor em espécie, conforme entendimento do Jurídico. Em 
seqüência, foi discutido o pedido de inscrição da Comunidade Terapêutica de Estudos e Tratamento 
de Dependências “Raio de Sol”. A visita técnica foi realizada pela assistente social Thaís Cristina, 
que constatou o exercício de atividade social continuada pela entidade. A Sra. Alice Leite, 
presidente da Comunidade informou que existem hoje 22 (vinte e dois) internos, que a entidade 
desenvolve laborterapia e atende dependentes do sexo masculino com idade mínima de 16 anos, 
desde 30/10/2006. O regime é de internação e abrigamento voluntários, durante 09 (nove) meses. 
Cristina Paranhos destacou que mais uma vez foi enviado convite ao COMAD para comparecimento 
de um representante à plenária do CMAS, uma vez que na pauta havia pedido de inscrição de 
clínica de recuperação, contudo, ninguém compareceu. A Sra. Alice Leite se encarregou de levar 
essa questão ao COMAD. Em regime de votação, o pedido de inscrição supracitado foi aprovado por 
unanimidade. Após, os conselheiros passaram a discutir os pedidos de renovação das instituições 
relacionadas na pauta. Sr. Tadeu Luciano sugeriu que a votação fosse feita em bloco, após parecer 
técnico da assistente social da SEDS, o que foi acatado por todos. Thaís colocou que não há 
parecer técnico desfavorável a nenhuma das instituições que pretendem renovar suas inscrições. A 
conselheira Edna Júlia solicitou que fosse incluído o pedido de renovação do Centro Comunitário 
São José Operário, entidade que representa, apesar de não constar em pauta, a instituição está 
com a documentação praticamente completa, faltando apenas a ata de eleição e posse, que só não 
foi entregue ainda porque houve demora nos procedimentos cartoriais. Em regime de votação, 
todos os pedidos de renovação foram aprovados por unanimidade, sendo o do Centro Comunitário 
São José Operário aprovado com ressalva, uma vez que a ata de eleição e posse será apresentada 
em breve. Prosseguindo, a pedagoga Cláudia Cristina colocou que a readequação dos planos de 
trabalho das instituições ABRACE, Frei Gabriel de Frazzanó e IMAD se deve ao fato de ser 
necessária a inclusão do item gás. Informou ainda que, não houve alteração de valores, nem da 
natureza da despesa. Colocada em votação, a readequação foi aprovada por todos. Após, Cláudia 
fez a leitura das instituições que apresentaram planos de trabalho para 2009 e frisou que todas as 
entidades foram orientadas e houve troca de informações, para que os planos fossem elaborados, 
adequando-se valores, modalidades, tipos de atendimentos, dentre outros. Cristina disse que 
primeiramente deve-se aguardar a aprovação do orçamento municipal na Câmara, para depois ser 
verificada a disponibilidade de verbas para cada entidade. Cláudia Cristina ressaltou que os planos 
apresentados tiveram por base os valores de 2008, todavia, o valor para 2009 é apenas estimado, 
podendo ser mais ou menos, pois depende do orçamento para o próximo ano, que ainda será 
votado em 2º turno pela Câmara. Cristina salientou que os planos de trabalho apresentados devem 
ser votados para a realização dos convênios de 2009, sendo as instituições e os valores estimados 
para cada uma são os seguintes: Asilo Santo Antonio R$ 2.739,46; APAE R$ 9.243,00; Associação 
Escola Dulce R$2.352,00(FNAS-todos); Asilo Santo Antonio R$2.520,00; Asilo Lar da Esperança 
R$2.100,00; Asilo São Vicente de Paulo R$4.536,00; Lar Andre Luiz Comunhão Epirita Cristã R$ 
2.352,00; Associação Lar de Idosos Dona Inês Maria Jesus R$2.940,00; Lar Lição de Vida 
R$1.428,00; Casa dos Idosos Cantinho da Paz, Amor, Caridade e Fé R$1.428,00(Asilos-
FMAS);ABRACE R$4.000,00; Associação de Assistência aos Surdos de Uberaba – Escola Dulce 
R$8.000,00;ADEFU R$6.666,66; ACD - Associação de Crianças Deficientes R$2.400,00; APAE R$ 
10.000,00; Associação Mineira de Equoterapia R$4.000,00; ASU – Associação dos Surdos de 
Uberaba R$ 4.000,00; Instituto de Cegos do Brasil Central R$16.000,00(Deficiente –FMAS); Casa 
Dia _ Casa de Apoio ao Drogado e Alcoólatra R$ 3.000,00; CENTROHERD R$ 4.500,00; 
Comunidade Nova Jerusalém R$ 7.500,00; Comunidade Nova Jerusalém – Núcleo de Adolescentes 
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R$ 7.110,92;Comunidade Terapêutica anta Rita de Cássia R$ 3.000,00; Associação Regional Amor 
Exigente R$  1.750,00; IMAD – Instituto Municipal Anti-Droga(mulheres) R$  2.435,87; Retiros de 
Eros R$ 4.500,00; CEREA R$ 840,00(Dependência Química – FMAS); Casas Lares Vida Viva R$ 
1.250,00; Fraternidade de Aliança “Toca de Assis” R$  5.000,00; Lar da Caridade R$  1.013,00; 
Casa de Loíde e Eunice R$  8.300,00; Casa de Apoio Danielle R$ 2.750,00; Casa de Jerônimo R$ 
1.250,00; OASIS R$ 3.000,00(abrigamento–FMAS); A Pequena Casa de São Francisco de Assis R$ 
1.950,00; Associação Beneficente e Cultural São Jerônimo – Casa do Adolescente Guadalupe R$  
13.000,00; Casa do Menino –Legião de Assistência Cristã R$ 6.500,00; SUPAM R$ 6.500,00; Casa 
da Mulher Trabalhadora D. Benedita R$ 2.600,00; Centro Comunitário Materno Infantil São José 
Operário R$  6.500,00; Educandário Menino Jesus de Praga R$  6.500,00; Instituto Santo Eduardo 
R$ 2.275,00; Lar Fabiano de Cristo – casa de Irmã Germana R$ 4.650,00; Casa do Menor Coração 
de Maria R$  6.500,00(Atendimento sócio-educativo);Fundação Gregório F.Baremblitt R$ 4.125,00; 
Associação dos Voluntários do Hospital Escola R$ 2.500,00; AVCA – Associação dos Voluntários de 
Combate ao Câncer de Uberaba R$ 1.250,00; Sanatório Espírita R$ 3.000,00; Associação 
Samaritanos de Uberaba –CVV R$ 1.250,00; Missão Sal da Terra R$  5.000,00(Apoio social familiar 
–FMAS).Colocados em votação, todos os planos de trabalho foram aprovados por unanimidade. 
Sra.Presidente solicitou a pedagoga Cláudia que faça um estudo e um mapeamento das instituições 
cujas ações estão voltadas para a área social. Solicitou, ainda, que seja verificada a possibilidade 
de fazer uma regulamentação por Decreto. Cristina Paranhos pediu licença aos conselheiros para 
se ausentar, em razão de ter outra reunião no Gabinete do Prefeito. Assumiu a condução dos 
trabalhos o vice-presidente do CMAS, Sr. Tadeu Luciano, conforme Regimento Interno. Sr. Vice-
presidente pediu para constar em ata que gostaria que a Sra. Cristina Paranhos continuasse como 
Presidente do Conselho, mesmo que haja mudanças no 2ª mandato do governo atual, porque se 
faz necessária a continuidade dos trabalhos desenvolvidos pela atual presidência. Segundo ele, 
“pedra que muito rola, não cria limo”. Dando prosseguimento à pauta, foi passada a palavra a Sra. 
Márcia Jerônimo que deu explicações sobre os planos de trabalho referentes ao piso básico de 
transição, para a confecção e instalação de placas de identificação dos CRAS, PAIF e UAI - 3ª 
Idade. Marta Jerônimo disse que todos os CRAS foram beneficiados, com exceção do CRAS Abadia, 
pois o mesmo já recebe o piso básico fixo. Os valores estão previstos nas Portarias n.º 442 e 460 
do Ministério de Desenvolvimento Social – MDS.Colocados em votação, os planos de trabalho 
foram aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a relatar, a reunião foi encerrada às 16:55 
horas, sendo a presente ata lavrada por mim, Cristiana da Silva, 1ª Secretária do CMAS, que após 
lida e aprovada, será assinada por todos os presentes.EM TEMPO: Sra. Claricinda esclarece que a 
APAE é apenas uma das entidades beneficiadas pela Emenda do Deputado Aelton de Freitas. 
Cristina Paranhos colocou que, quanto á Emenda da APAE, por estar concluída, o repassa não será 
em espécie, mas em materiais. Para o repasse das demais. Primeiramente deverá ser expedido 
parecer Jurídico. Cristiana da Silva, Cristina Beatriz Paranhos Silva, Antônio Eustáquio Pereira, 
Claricinda Regina Massa e Borges, Elisa Maria de Oliveira, Adriana Beatriz da Silva Fonseca, 
Romilda Quintina Barbosa, Izildinha Silvana Eduardo, Valéria Guimarães Resende Pereira, Tadeu 
Luciano Pereira 
 
 


